

Viajes por la provincia para los mayores

[02] La Diputación de Granada inicia los trabajos para impulsar un programa vacacional dirigido a vecinos y vecinas mayores del territorio, que empezará en 2024 como una alternativa al Imserso y que fomentará el envejecimiento activo



Junta de Gobierno de la Diputación Provincial de Granada. DIPGRA

[4] LLUVIAS Y DAÑOS
Cogollos de Guadix y Darro cuentan con la delegación de Obras Públicas y Vivienda para reparar desperfectos

[5] 'AÚPA' GRANADA
Diputación colabora con la Asociación de Madres y Padres de Niños Oncológicos de Granada y se viste de dorado en señal de apoyo



Diputación apuesta por el envejecimiento activo con un programa de viajes para los mayores de la provincia. DIPGRA

Arrancan los trabajos para activar un programa de viajes para los mayores de la provincia

Diputación apuesta por esta nueva iniciativa de envejecimiento activo, que funcionará a partir de 2024 y será una alternativa al IMSERSO

R.I.

La Junta de Gobierno de la Diputación de Granada ha dado luz verde esta semana al inicio de los trabajos para la creación de un nuevo programa de viajes provincial para los mayores. Podrán disfrutar de esos paquetes vacacionales todos los mayores residentes en cualquier municipio y entidad local del territorio granadino que entrará en vigor el próximo año 2024.

«Un paquete vacacional que viene a suplir la paralización del Imserso y a ofrecer a los mayores de Granada una oferta más que pondrá en valor el rico atractivo de la provincia», ha señalado el portavoz de la institución provincial, Nicolás Navarro, al término de la sesión ordinaria de la Junta. Durante la presentación, ha estado acompañado de los diputados de Mayores, Roberto Gon-

zález, y Bienestar Social, Elena Duque.

En la misma, se ha instado a las delegaciones de Bienestar Social y Mayores la elaboración de un plan de actuaciones conjuntas con los distintos balnearios de la provincia. El objetivo es garantizar una libre concurrencia y establecer los acuerdos necesarios y puesta en marcha del Programa de Envejecimiento Activo y Saludable.

Asimismo, el órgano de Gobierno provincial ha pedido a la delegación de Economía y Atención al Alcalde la inclusión de una partida presupuestaria para el próximo ejercicio con el fin de que los mayores de la provincia puedan beneficiarse de este nuevo servicio en 2024. Este programa transversal implicará a diferentes delegaciones de la Corporación provincial, que se enfocarán en hacer posible esta nueva oferta de envejecimiento activo, «que combata la soledad y que abra la puerta a la posibilidad de socializarse de nuestros mayores», ha proseguido Navarro.

En este contexto, el portavoz también ha incidido en que «estamos en una medida que va a



Junta de Gobierno de la Diputación. DIPGRA

sumar de manera transversal en la estrategia de Reto Demográfico» que impulsa el presidente de la Diputación, Francis Rodríguez, generando nuevas oportunidades y creación de empleo en las

Este plan «sumará» en la estrategia de Reto Demográfico de Francis Rodríguez

granadinos sin depender en exclusiva de otras administraciones».

Turismo saludable

Para alcanzar los objetivos mencionados, se contará con los diferentes atractivos de la provincia y un programa específico de Turismo Saludable en colaboración con los balnearios de la provincia. Se potenciará así el principal objetivo de envejecimiento activo y la dinamización de la economía provincial, fomentando el uso de los diferentes establecimientos que han sufrido también las consecuencias de la crisis sanitaria y económica fomentando la empleabilidad.

En definitiva, ha concluido Navarro, «estamos ante un paquete vacacional que contribuirá a mejorar la calidad de vida y salud subjetiva-objetiva de las personas mayores de la provincia». Y es que esta iniciativa promoverá la participación y la ocupación normalizada del ocio y el tiempo libre, y ofrecerá una nueva experiencia de convivencia y de relaciones interpersonales en una realidad distinta a la de su entorno habitual.

Navarro: «El paquete mejorará la calidad de vida y salud de las personas mayores»



Reunión de la Mesa del Aeropuerto. DIPGRA

Granada espera acoger en marzo la Cumbre de Aerolíneas

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha dado a conocer el trabajo que se está haciendo desde la Mesa del Aeropuerto, de la que forma parte la institución provincial, para que Granada acoja en marzo la Cumbre de Líderes de Operaciones de Aerolíneas.

Se trata de un encuentro mundial centrado en la estrategia que persiguen las aerolíneas y que «permítirá tener en nuestra provincia a los que toman las decisiones de las principales compañías», ha señalado el presidente.

Además, Rodríguez ha informado de que Diputación está a la espera de un encuentro con Vueling, solicitado nada más conocer la decisión de la compañía de dejar de operar una de las conexiones con la provincia de Granada.

El presidente provincial asiste a la inauguración del curso judicial

Francis Rodríguez ha estado presente en el acto, celebrado en la Real Chancillería de Granada, capital judicial de Andalucía

R.I.

El presidente de la Diputación Provincial de Granada, Francis Rodríguez, ha asistido esta semana al acto de inauguración del nuevo curso judicial, que, como ya es tradicional, ha tenido lugar en el patio de la imponente Real Chancillería de Granada, consi-

derada la capital judicial de Andalucía.

A la cita tampoco faltaron otras autoridades como la consejera de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda de la Junta de Andalucía, Rocío Díaz, o la subdelegada del Gobierno de España en Granada, Inmaculada López Calahorro.

El presidente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA), Lorenzo del Río, recordó que «el largo deterioro del Consejo General del Poder Judicial provoca también un claro deterioro constitucional». La crisis que vive el CGPJ, prosiguió, re-

baja la calidad de la propia democracia española. Por tanto, instó a las fuerzas políticas a «descongelar el problema» y «situar como objetivo de la acción política la independencia del poder judicial por encima de los intereses partidarios».

Presidente de TSJA:
«El largo deterioro del CGPJ baja la calidad de la democracia»



Francis Rodríguez asiste al arranque del curso judicial. DIPGRA



Francis Rodríguez durante el acto celebrado en Huelva. DIPGRA

Una inversión de 2,8 millones de euros creará 16.000 empleos en la provincia

Diputación aporta esa cantidad al Programa de Fomento de Empleo Agrario con el objetivo de fijar población

R.I.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha suscrito el convenio para cofinanciar las obras que llevarán a cabo los ayuntamientos. La institución aporta, con cargo al Programa de Fomento de Empleo Agrario (PFEA), un total de 2,8 millones de euros.

Lo ha comunicado en un acto en Huelva, junto al consejero de Justicia, Administración Local

y Función Pública de la Junta de Andalucía, José Antonio Nieto, y los presidentes del resto de Diputaciones de la comunidad.

Un programa que, ha defendido Rodríguez, «suma un valor más a la estrategia de Reto Demográfico fijando la población en nuestros pueblos generando empleo y riqueza». Asimismo, ha solicitado una reforma del mismo para crear empleo en obras, servicios sociales y burocracia, entre otros.

El presupuesto total del PFEA es de 194,8 millones, cofinanciado por el Gobierno, la Junta y las Diputaciones. Esto permitirá crear 16.000 puestos de trabajo en la provincia de Granada y 340.000 peonadas.

Ayuda para Darro y Cogollos de Guadix tras los daños por las fuertes lluvias

El diputado de Obras Públicas y Vivienda visita los municipios afectados y los técnicos valoran desperfectos en vías públicas y caminos

R.I.

El diputado de Obras Públicas y Vivienda, José Ramón Jiménez, ha visitado los municipios de Cogollos de Guadix y Darro, afectados por las abundantes precipitaciones de hace más de una semana, para valorar de primera mano los desperfectos ocasionados. Los técnicos de la Diputación de Granada ya realizaron una primera inspección tras producirse los daños.

«Hemos venido a acompañar a los alcaldes y a trasladarles la disposición de la Diputación Provincial», ha indicado el diputado, que ha añadido que «ya se está trabajando en una valoración por parte de los técnicos que visita-

ron la zona tras producirse los desperfectos para poder tener un informe lo antes posible y actuar así desde la institución».

Jiménez ha detallado que las vías públicas y los caminos agrícolas han sido los mayores damnificados y que una vez se tenga un diagnóstico y una valoración económica de los destrozos, la Diputación granadina elevará una propuesta a la Junta de Gobierno provincial con la ayuda concreta que se otorgará a ambos municipios.

Además, el diputado ha subrayado que la Diputación «tiene que estar al auxilio de estos pueblos, pues son localidades pequeñas, con escasa capacidad económica y en las que la agricultura es un motor de desarrollo». Por eso mismo, «adecentar y restituir los caminos agrícolas ahora mismo es fundamental para ellos, ya que hay algunas vías cortadas».

Por su parte, el alcalde de Cogollos de Guadix, Eduardo Martos, ha agradecido al diputado la vi-



El diputado de Obras Públicas y Vivienda visita Cogollos de Guadix y Darro. DIPGRA

Jiménez: «Diputación tiene que auxiliar a los pueblos pequeños y con pocos recursos»

sita y, sobre todo, el apoyo e interés mostrado desde la Diputación Provincial a los municipios pequeños, «en especial en circunstancias tan importantes como la que atraviesa ahora nuestra localidad».

Las precipitaciones dejaron más de 50 litros en solo media hora en Darro y Cogollos de Guadix, donde, además de la caída de agua en muy poco tiempo, se desbordaron hasta tres ramblas de la localidad.

El presidente de Diputación visita el Parque de Bomberos de Cádiar

Francis Rodríguez ha mostrado su apoyo y agradecimiento a los agentes, consciente del papel que juegan en la provincia de Granada

R.I.

En una visita al Parque de Bomberos de Cádiar, el presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha dejado claro que la institución «va a hacer todo lo posible por auxiliar a los bomberos provinciales en lo que sea necesario». «Tenemos que trabajar de la mano para garantizar un óptimo servicio a los vecinos y que los efectivos trabajen con la mayor seguridad para ellos y con el mejor resultado para aquellos que necesiten de asistencia», ha señalado.

Rodríguez ha manifestado que es una «obligación» de la Diputación gestionar y prestar servicio de extinción de incendios a los municipios de menos de

20.000 habitantes y que trabajará en ello atendiendo las demandas que lleguen desde los distintos parques competencia de la institución provincial.

En esta línea, el presidente ha subrayado que a lo largo de este mandato se va a trabajar para mejorar las condiciones de trabajo de los bomberos y se va a procurar incrementar plazas y reforzar la colaboración con los municipios que superan los 20.000 habitantes.

Rodríguez ha aprovechado su visita para felicitar a los agentes de la localidad, que, según sus palabras, «mantienen las instalaciones en perfecto estado», destacando «la implicación mostrada a la hora de servir a los vecinos de la provincia».

Por su parte, la alcaldesa de Cádiar, Encarnación López, ha mostrado su satisfacción por la visita del presidente, pues según ha relatado, «era una demanda de hace meses». «De esa manera, nuestras peticiones han sido escuchadas y podrán ser atendidas las necesidades de nuestro Parque de Bomberos», ha concluido la alcaldesa.

Cobertura en 25 municipios

El Parque de Bomberos de Cádiar cubre 25 municipios, con una población que varía desde los 5791 habitantes de Órgiva hasta los 134 habitantes de Juviles. Sólo en 2022, cubrió 681 servicios y 120 intervenciones. En lo que va de 2023, se han atendido 133 servicios.

Los parques que dependen directamente de la gestión de la Diputación Provincial de Granada son los de Huéscar, Cádiar, Iznailloz, Alhama de Granada y Guadix.



El presidente de Diputación visita a los bomberos de Cádiar. DIPGRA



Rodríguez y algunos bomberos tras su visita oficial al Parque. DIPGRA

Rodríguez intentará incrementar plazas de bombero y mejorar las condiciones laborales



Clausura de la tercera edición del programa 'Puentes' de la Diputación de Granada. **DIPGRA**

87 alumnos de la UGR participan en proyectos locales a través de 'Puentes'

Tras la clausura de la tercera edición, 301 entidades locales han impulsado iniciativas de desarrollo dentro de sus Agendas Urbanas

La Diputación de Granada desarrolla desde 2021 'Puentes', un programa pionero e innovador que une las necesidades de los municipios de la provincia para desarrollar proyectos de crecimiento territorial y el talento del estudiantado de la Universidad de Granada.

Se plantea como un espacio de aprendizaje experiencial en el que la práctica refuerza el proceso formativo y de orientación profesional, incrementando las posibilidades de empleo del estudiante participante, al tiempo que se avanza en el desarrollo de las agendas urbanas locales. Tras

la clausura de la tercera edición que se ha celebrado esta semana, se han contabilizado un total de 87 proyectos desarrollados en las 3 ediciones y la participación de 87 estudiantes.

El diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, ha valorado

los resultados «tan alentadores». «Estamos ante una acción en la que convergen conocimientos, experiencias, entidades, profesionales y empresas vinculadas al desarrollo local y que resulta muy provechosa para todos los agentes implicados, Diputación de Granada, Universidad de Granada, Consejo Social de la UGR y ayuntamientos, mancomunidades, consorcios y asociaciones de municipios», ha señalado.

Vinculación a la comarca

El programa ofrece a las entidades locales actuaciones de agenda urbana, la posibilidad de recibir a jóvenes universitarios en prácticas, preferentemente aquellos vinculados con su comarca. También facilita a estos jóvenes la oportunidad de incorporarse a un proceso formativo y realizar prácticas extracurriculares tutorizadas.

'Puentes' beneficia a todas las partes implicadas. Apoya la implementación de proyectos específicos de la agenda urbana y rural local de los municipios y colabora en la lucha contra la despoblación, generando empleo que fije el talento joven y rejuvenezca los territorios.



La sede de Diputación, de dorado en apoyo a la lucha contra el cáncer infantil

El viernes, día 22, la sede de la Diputación de Granada se iluminó de color dorado en señal de apoyo a la lucha contra el cáncer infantil. La diputada de Bienestar Social, Igualdad y Familia, Elena Duque, anunció que así sería durante una visita a la Asociación de Madres y Padres de Niños Oncológicos de Granada (Aúpa), donde mantuvo un encuentro con su presidente, Juan Antonio Roca.

Fernando Arjona y la alta gastronomía granadina, en 'Sabores de Nuestra Tierra'

La Diputación apoyará en 2024 con recursos económicos y técnicos a los municipios que no puedan estar presentes en este escaparate

R.I.

Un año más, Sabor Granada, la marca que promociona los productos agroalimentarios de la provincia impulsada por Diputación, es el eje central de la Feria 'Sabores de Nuestra Tierra' que acoge Fermasa este fin de semana en el marco de la 45ª Feria General de Muestras. En su octava edición, apuesta por exhibir la alta gastronomía granadina de la mano del prestigioso chef Fernando Arjona y otros profesionales del panorama culinario nacional.

Durante la presentación de la feria, el diputado de Fondos Europeos, Desarrollo, Industria y Empleo, Antonio Díaz, señaló la «apuesta» y el «esfuerzo» de la Diputación por dar a conocer y poner en valor «toda la riqueza que atesora la provincia desde el

punto de vista de la cultura, el patrimonio, la artesanía, la naturaleza o la gastronomía, promocionando sus productos, de una variedad y calidad sin parangón».

Este sábado en la feria, el chef

Fernando Arjona, cocinero encargado de los fogones del Restaurante La Finca, en el Hotel Royal Hideaway en La Bobadilla de Loja (premio más importante de la gastronomía), cocina en vivo

un gazpachuelo de azahar y quisquillas de Motril, además de cordero y gurullos de espárragos verde de Huétor Tájar con pistacho.

«La calidad de nuestros productos en manos de grandes pro-



Sabor Granada promociona en la Feria 'Sabores de Nuestra Tierra' los productos de 50 municipios. DIPGRA

fesionales consiguen que la gastronomía de Granada sea de vanguardia y esté donde se merece», subrayó el diputado. Así, la institución provincial prestará apoyo económico y técnico a los pueblos que no tengan la posibilidad de estar en la feria, «favoreciendo que vendan y acerquen sus valores al resto de municipios y se posicionen como destino turístico».

Más de 200 expositores

Por su parte, la presidenta de Fermasa y alcaldesa de Armilla, Loli Cañavate, señaló la celebración de la 45 edición de Feria General de Muestras «más longeva de Andalucía y más importante para el tejido empresarial de la provincia de Granada». En la misma, más de 200 expositores tienen la oportunidad de dar a conocer sus productos en los tres eventos programados.

Este encuentro, que espera superar las 45.000 visitas de 2022, se celebra a la vez que la 8ª Feria de los Pueblos y la 8ª Feria Sabores de Nuestra Tierra, con más de 100 actividades para que 50 municipios granadinos demuestren lo que es 'Sabor Granada'.

Este fin de semana, Sabor Granada exhibe en la feria productos de 50 municipios

Rodríguez tiende la mano a Jun para que «avance» y «crezca»

El presidente de la Diputación Provincial de Granada se ha reunido con la alcaldesa para tratar los asuntos que afectan a la localidad

R.I.

El presidente de la Diputación de Granada, Francis Rodríguez, ha visitado esta semana el municipio de Jun, donde se ha reunido con su alcaldesa, Pilar Jiménez, y algunos miembros del equipo de Gobierno municipal.

Rodríguez y Jiménez han tratado múltiples asuntos de actuación

lidad que afectan directamente a la localidad y, por lo tanto, a sus vecinos y vecinas.

El objetivo del presidente, que se ha comprometido a tender la mano al municipio, es que la Diputación de Granada «ayude en todo lo posible» para que Jun «avance» y «crezca».



Francis Rodríguez junto a Pilar Jiménez en el Ayuntamiento de Jun. DIPGRA



La diputada María Vera revisa la documentación. DIPGRA

La provincia contará con más contenedores

Diputación firma dos contratos de suministro de los depósitos de recogida selectiva

R.I.

La diputada de Reto Demográfico y Contratación, María Vera, ha firmado dos contratos de suministro de contenedores de recogida selectiva de residuos municipales por 551.400 euros.

Según ha indicado, «el principal cometido es estar cerca de los municipios, ayudarles y mantener una colaboración comprometida, y en el caso de la recogida de residuos es fundamental tener esto muy claro».

La Diputación gestiona el servicio público de tratamiento de residuos municipales y suministra un ratio de contenedores por habitante. En total, más de 2.500 de diferentes volúmenes y características.



Un momento durante el rodaje de 'La sociedad de la nieve' en Sierra Nevada. QUIM VIVES / NETFLIX

Granada estará en los Oscar con 'La sociedad de la nieve'

La Academia de las Artes y las Ciencias Cinematográficas ha elegido la película 'La sociedad de la Nieve', de Juan Antonio Bayona, para representar a España en la carrera al Oscar a Mejor Película Internacional. El film, rodado en Sierra Nevada de enero a abril de 2022, está basado en la novela homónima de Pablo Vierci sobre el conocido accidente aéreo de la Fuerza Aérea Uruguaya en los Andes en 1972, que inspiró el largometraje '¡Viven!' (Frank Marshall, 1993). Es una de las producciones más costosas de la historia de Netflix y también uno de los mayores proyectos rodados en Granada.



Ocho artistas participarán en la 3ª edición del programa de residencias artísticas 'Los Tientos'. DIPGRA

Ocho artistas crearán proyectos sobre el flamenco en Los Tientos

Se trata de la tercera edición del programa de residencias de creación, que cuenta con el apoyo de la UGR y la Diputación

R.I.

El programa Los Tientos, residencia de creación en torno al flamenco, alcanza este 2023 su tercera edición. Ocho artistas, procedentes de lugares diversos de España y de diferentes disciplinas, trabajarán en proyectos ar-

tísticos singulares, en solitario o en equipo, en los que el flamenco es el eje central. Los lugares de creación serán dos espacios tan emblemáticos de la Universidad de Granada en el Albaicín como Casa de Porras y el Palacio del Almirante. La convocatoria

de este año ha recibido un total de 68 propuestas de participación.

Los seleccionados recibirán, además, formación específica a cargo de artistas y gestores culturales relevantes, que este año son Niño de Elche y Julio Jara. Estas sesiones de formación son abiertas al público y, finalmente, los creadores dispondrán de una ayuda a la producción para poder desarrollar su proyecto en alguna de las salas gestionadas por la Universidad de Granada o por las entidades colaboradoras. Esta

Estos ocho creadores trabajarán en diversos procesos artísticos en Casa Porras y Palacio del Almirante, ambos de la Universidad

3ª edición concluirá con la presentación de resultados entre los meses de marzo a mayo de 2024.

Generar conocimiento

La vicerrectora de Extensión Universitaria, Patrimonio y RR.II., Margarita Sánchez, ha recordado que «la universidad es un espacio generador y transmisor de conocimiento también en el ámbito de las artes, sea en un lienzo, un tablao, una creación musical o una actividad performativa». Para la vicerrectora, «el flamenco necesita investigación y programas como Los Tientos son espacios perfectos para ello».

Por su parte, la diputada de Cultura y Educación, Pilar Caracuel, ha explicado que el convenio entre Universidad y Diputación permite «optimizar los recursos para la organización, producción y realización del programa». En este caso, Diputación «está encantada de poner a disposición de los artistas no solo espacios culturales sino fondos documentales de flamenco».



Necrópolis de Tútugi (Galera).
Una de las muestras más extensas
y significativas de la cultura íbera en España.

TOI
PATRIMONIO
MEJOR CON VIDA. MEJOR CONTIGO



Programa de Conservación y Uso del Patrimonio Arqueológico y Paleontológico Rural